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依然保持发展的活力
追梦人：韦东
记录人：本报见习记者 王小蒙

每天早晨9点，我都习惯于
打开电脑，煮上一杯清茶，盘点
一下前一天的出货情况，电话
联系一下经销商。思绪间，一个
不经意的念头浮上脑海，不知
不觉，今年已是我开店的第19

个年头了。
回想1997年5月1日，从写着

“东润伟业”几个大字的烫金招
牌挂起的那一刻，到接下来的
十几年，正是科技市场最为辉
煌的时期。那时，市场红火得甚
至可用“一塌糊涂”来形容，以
致一柜难求。6平米柜台仅转让

费就要20万元，仍有不少人趋
之若鹜。那时对我来说，确实是
资本累积最快的时期。

然而，从2004年开始，互联
网的兴起，开始慢慢改写原本
辉煌的实体销售记录，也逐渐
侵蚀着实体店的利润空间。其
实，对于做电子产品的我们，是
应该最先嗅到互联网迅猛崛起
的气息并抢先利用的人群之
一。六七年以前，当我还在阿里
巴巴和易趣上开拓货源、寻找
供货商时，不少淘宝店已经开
了起来并迅速占据电子产品销
售市场的一席之地。

虽然我也有自己的网店，
但使之真正进入正轨化运营还

是近三年来的事情。
仔细算一下发现，我的网

店销售额也占到了总销售额的
10%到20%。从2015年开始，我将
逐渐把重心和更多的精力放到
网店的经营上，或许将来占比
会增加。

争取50岁时退休旅游
追梦人：司薇
记录人：本报见习记者 王小
蒙

开网店八年来，从开始的
小规模兼职运营到现在专职经
营，从单枪匹马到 6人工作团
队，“雨雨美食店”与我的孩子
一起慢慢长大。

回想8年前，我还在街道办
从事计划生育工作。想着如何
吃得更好更放心，就加入烘焙
群跟着大家学习如何烤饼干和
面包，时间久了突然萌生一个
念头：为何不自己开家店卖东
西呢？说干就干，我跟老公一起

成为淘宝上算是较早一批吃螃
蟹的人。

当时，招了一名客服和配
货员，白天上班晚上工作，我常
常忙到什么都顾不上。后来，生
意慢慢做大，我便干脆辞了职，
搬到现在这两间居民楼，一间
做了办公室和实体店，另一间
做仓库。8年来稳扎稳打，自己
的店也一步步做大，人手也增
加到6个。

2015年还是踏踏实实做好
自己的店，多参与淘宝组织的
活动，再好好考察市场，多多学
习。钱永远是赚不完的，健康和
生命才是最宝贵的财富。或许

我以后会慢慢转移一些自己手
头的工作，争取在50岁时就退
休，到处游山玩水。美好的想法
总要付诸行动才好，那么现在
就先去烟台玩一趟吧。

让自己成为时代的领跑者
追梦人：肖军（有机有利众筹网

总经理）
记录人：本报记者 姜宁

十多年前，我曾经是阿里
巴巴山东地区的首批员工，如
果不选择退出，我现在也能拿
到上百万美元的期权分红，但
是我最终还是选择了退出，到
电商平台上进行创业。对于互
联网从业者来讲，我们要做时
代的领跑者，而不仅仅是跟随

者。
2014年7月份，我又放弃了

原本赚钱的淘宝网店生意，做
起了众筹。在考虑了许久之后，
我选择的是农作物众筹，毕竟
农业众筹生意在国内属于稀罕
物，涉及于此的人并不多。

与其说我们是一个公司，
更不如用团队来形容我们更恰
当，一共6个人的创作团队，每
个人都身兼数种工作。“船小好
掉头”，这半年来，我们也在不

断摸索和前进。
短短半年时间，我们已经

做了几十次众筹营销活动，涉
及到方方面面的农产品，从粮
食到水果再到零食应有尽有，
与其说是大而全的引进，不如
说是我们在摸索市场。

2015年，我打算扩展我们的
商业团队，并且进行大发展战
略，不做第二个谁，只做第一个
自己，让自己成为时代的领跑
者。

让“小云”越长越大
追梦人：路凯林（海尔集团小微

主、青岛雷神总经理）
记录人：本报记者 姜宁

我是路凯林，我和三个“85

后”年轻人一起在海尔创业平
台上组成了创业团队。我曾经
是海尔笔记本事业部总经理，
现在则是青岛雷神科技有限公
司的总经理。

从海尔这样一个制造业巨

头的管理者转变为海尔“创客”
小微主的一年里，从一个企业
的管理者蜕变成为所有者，我
的心里激动异常，终于有一片
天地，能让我们自由释放和打
拼。现在，雷神是我们自己的，
就得拿出CEO的劲头来。

经过一年的发展，现在，雷
神拥有90万固定粉丝，2014年全
年销售额达2 . 5个亿。在这一年
中，我们做了许多产品方面的

创新。
海尔CEO张瑞敏在2014年

底《致创客的一封信》中提到，
“海尔是一朵云，海再大，仍有
边际，云再小，可接万端。”雷神
是从海尔这朵“大云”上生长出
的“小云”，“小云”现在虽小，但
在开放运作和用户为核心的方
向上努力，雷神这朵云会在互
联网的道路上越长越大，越走
越远！

希望这次创业成功

追梦人：李军
记录人：本报见习记者 唐园园

都说三十而立，对于30岁的我来
说，仍是一个创业者，在创业这条路
上我已经走了8年，2014年刚开始第三
次创业。

大学毕业后，从做手机买卖到干
干洗店，再到现在做物业，我的每一
次跨步都非常大，连我自己也觉得

“很不可思议”。2014年8月，我将自己
经营了将近5年的干洗店卖了，觉得物
业行业有市场，就一闷头踏进来了。

从2014年8月到12月，我一直为创
办自己的公司忙着办理各种证件。眼
瞅着一年就过去了，也没什么打算
了。

对于2015年，我满是期待。如果说
“超李嘉诚，赛马云”的愿望太大的
话，那就来点实际的。最期待的还是
自己的公司能有好的发展，这次创业
能够成功。为了这次创业，我投入了
自己的全部积蓄，创业都有风险，把
风险控制在合理范围内，别想那么
多，多操心就是了。

我将自己的公司取名“志德”，既
包含着对爷爷的感情，也是对自己公
司的期望。

思路都在路上

追梦人：李鸿磊（猎豹同城速递负责
人）
记录人：本报见习记者 王小蒙
采访地点：信义庄小区

毕业以后就想着做出点事，我选
择了同城快递，一年多以来，凡客、当
当、银行信用卡、公司文件都成了我
的客户。我看好的正是这个行业的发
展前景。现在，工作就是生活，生活也
是工作。从睁眼忙到闭眼从来没停
过，不是在拉货的路上，就是在送货
的路上。

目前，我们在省城有17个快递分
布点，2015年上半年要全市铺设网点，
打通市区与高新区的快递通道。做成
规模以后再找个合适的搭档分担自
己的工作。到时，我会选择旅游，去向
往已久的重庆、南京都走一走，开拓
一下视野。静下心来才会有更好的想
法，思路都是在路上。

B04

2014年中国经济进入了增速放缓、结构调整的新常态，对企业来说，这意味着“暴
利”时代结束，“微利”时代到来。新常态下，中小企业逐渐成为“新常态”的主力军，企业
形态从大而全到小而美，用现代信息技术实现转型升级和创新成了企业需要共同面临
的课题。

互联网时代的到来，使我们的生活更加方便快捷。现在，最让我们熟悉的服务就是
网上购物了。与此同时，互联网也在改变着我们传统的生活和工作状态，对原有的行业
格局形成了冲击。

李军

李鸿磊

司薇
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新 常 态 有 温 度

[给未来的自己]
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